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GRANDIR DANS LA FOI
Par  Aurore  V INCENT ,  responsab le  de  la  catéchèse  des  enfants
Au début de l’année, mon fils aîné m’a dit : « Le catéchisme, c’est comme l’école ». En un sens, c’est vrai. 

Il y a bien des sortes de leçons, des activités qui ressemblent étrangement à des exercices, du matériel à
apporter et un programme que l’on s’efforce de respecter à chaque séance. Le catéchisme, c’est bien
comme l’école : ça sert à transmettre. Mais ce qu’il s’agit de transmettre, c’est la foi. Et ça change tout.

Car la foi, ce n’est pas seulement un contenu doctrinal (« Je crois en un seul Dieu... »), c’est aussi une
expérience d’ouverture, d’abandon à Dieu qu’on ne peut pas exactement enseigner mais qu’il faut plutôt
s’efforcer de susciter. Le catéchisme, ce n’est quand même pas tout à fait comme l’école. Par l’attention
portée à la vie intérieure, par le souci du prochain que les catéchistes cherchent à faire grandir, par la
découverte des Écritures qu’ils proposent, c’est le Christ qu’il s’agit de rencontrer pour devenir ses
témoins.

Certains enfants demeurent indifférents, mais d’autres, librement, se laissent toucher par ce qui leur est
transmis et leur vie en est changée. La nôtre, en tant que parents et en tant que catéchistes, aussi. Car leur
jeune âge ne les empêche pas d’être parfois des adultes dans la foi, c’est-à-dire des êtres qui ont quelque
chose à nous dire au nom du Christ. L’histoire de l’Église est pleine de ces enfants saints qui malgré (ou à
cause de) leur âge étaient grands dans la foi : sainte Agnès, plus récemment Carlo Acutis.

Prions donc pour que nos catéchistes trouvent les mots justes pour aider les enfants de notre paroisse à
découvrir la foi, et qu’ainsi, ils fassent grandir la nôtre !
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Qu’est-ce qui vous a poussées à devenir catéchistes et depuis combien de temps ?
Marie : J’ai répondu à un appel à la sortie de la messe un dimanche. 
Étant maman de 3 enfants, on m’a gentiment proposé de participer à la vie de
l’Église, en devenant catéchiste. C’était en 2010.

Florence : Je tenais à ce que mes enfants reçoivent une éducation religieuse. 
À la messe, il y a eu plusieurs fois des appels aux bonnes volontés. C’était le
moment ou jamais car mes enfants étaient concernés.

Par  Mar ie  HUSSON et  F lorence  MARGUIN ,  catéch is tes
M’ENGAGER ET PARTAGER: la catéchèse des enfants

Qu’est-ce que cela vous apporte ?
Marie : Le plaisir de voir les enfants s’intéresser. Nous semons et nous espérons voir un jour la récolte.
La foi se vit au quotidien, nous croisons les enfants régulièrement et leur sourire, leur bonjour
réchauffent nos cœurs, leur joie se voit sur leur visage. Cela permet aussi de rapprocher les familles
afin que nous ne restions pas des inconnus. Il faut que la foi soit active, c’est notre pierre à l’édifice !

Florence : De partager le trésor que Dieu a mis en nous. Ce trésor, je ne peux pas le garder pour moi et
le catéchisme me permet de partager cette richesse avec les enfants. Ce bonheur qu’on a de pouvoir se
confier à Dieu, de se mettre entre ses bras et de se faire bercer par lui est merveilleux et je voudrais
tellement que les enfants puissent connaître ce bonheur. Du coup, cela me fait du bien de me dire que
peut-être grâce au catéchisme, la petite graine plantée par Dieu s’épanouira et qu’ils découvriront cette
lumière et cette joie, et je m’en fais une joie à l’avance.

Que diriez-vous à quelqu’un qui n’ose pas devenir catéchiste ou qui aurait peur de ne pas être assez formé ?
Marie : Plein de formations sont proposées, et commencer en binôme est une force. Les livres de
catéchisme sont aussi très bien faits. Souhaitons-nous vraiment que l’Église vive ? Si oui, il faut que
chacun de nous la fasse vivre, ne pas avoir peur, ne pas se sous-estimer, ne pas penser que nous ne
sommes pas assez bien. L’Église est miséricordieuse et puis, il y a du monde pour nous aider et de très
bonnes amitiés se nouent.

Florence : Se lancer dans le catéchisme permet de renforcer ses connaissances, de faire des recherches
personnelles et donc d’en apprendre davantage, de s’enrichir. Le catéchisme attise notre curiosité, ainsi
on devient plus riche. Après ça, la transmission se fait plus naturellement. Le partage en groupe, les
réflexions des enfants nous permettent aussi de nous requestionner et d’en apprendre davantage. C’est
un partage.

Un souvenir émouvant à partager avec nous ?
Les moments les plus émouvants sont en fin d’année notamment les témoignages des enfants qui nous
demandent de continuer avec eux l’année suivante. La gratitude des enfants et leur souhait de
continuer ensemble sont notre récompense et notre réussite.



Pr ières t i rées de 
notre boi te  à  intent ion

Prions pour les adultes qui vont
recevoir le baptême à Pâques : Aïcha,

Arrystote, Estelle, Léna et Chloé

Prions ensemble 
avec nos frères et sœurs

Nous avons tout bien fait comme il faut et pourtant nous avons échoué ! Conscients que la foi
chrétienne est un trésor qui se transmet depuis les apôtres, nous savions notre responsabilité de
parents dans l’éducation chrétienne de nos enfants. Lors de leur baptême, nous avions pris un
engagement que nous avons tenu tant bien que mal. Nous avons essayé d’être des bons croyants,
convaincus que le témoignage est au cœur de la transmission, nous avons essayé de leur donner à voir
une vie qui, malgré les faiblesses et les difficultés, cherche à se mettre sous le regard de Dieu. Nous
leur avons fait rencontrer d’autres croyants pour qu’ils ne soient pas enfermés dans notre modèle de
parents. Nous les avons emmenés à la messe, depuis qu’ils étaient tout petits, pour qu’ils se nourrissent
au plus grand des mystères d’amour, celui d’un Dieu qui se donne en nourriture. Nous les avons inscrits
au catéchisme pour qu’ils comprennent cette foi si pleine de mystères. Nous avons coché toutes les
cases, nous avons même prié en famille et pourtant nous avons échoué ! Quand ils étaient petits, les
choses allaient de soi. Adolescents, les combats se sont multipliés et nous avons eu du mal à tous les
mener. Adultes, nous n’avons plus qu’à constater : nos enfants ne croient pas en Dieu ! 
Notre désir de transmettre ce qui pour nous est le plus précieux s’est confronté à la liberté de nos
enfants. Un peu comme le semeur de l’Évangile, nous avons semé mais leur cœur s’est, en grandissant,
asséché et la graine n’a pu germer. Notre Dieu est un Dieu qui est amour, il ne veut pas que nous
soyons des esclaves soumis, contraints de l’aimer. Il nous appelle à une rencontre personnelle avec lui.
Même le Christ, Fils de Dieu, vit cette liberté. Rappelons-nous, cette phrase du psaume : « Me voici, je
viens faire ta Volonté ». Bien que Fils de Dieu, c’est en tant qu’homme libre que le Christ s’incarne et
meurt pour les hommes. Nos enfants s’inscrivent donc dans cette liberté des enfants de Dieu et leur
réponse à l’invitation du Père que nous leur avons transmise ne nous appartient pas. Si l’incroyance de
nos enfants n’est pas un motif de jugement, elle est une invitation à être des serviteurs inutiles, qui
jamais ne recherchent le repos et ne se découragent. Nous devons inlassablement témoigner de ce
Dieu qui aime, en laissant de côté nos déceptions qui parfois nous rendent aigres, pour rayonner de la
joie des enfants de Dieu, qui seule donne envie. 

S’INTERROGER : LA QUESTION DU MOIS

SUIS-JE COUPABLE SI MES ENFANTS NE CROIENT PAS ?

S’INSPIRER : Dieu existe #ou pas ? 
Du Père Aymeric Mehrkens
Aux éditions de l’Emmanuel
Un livre pour parler de Dieu avec ses adolescents !

Dans un style décontracté et parfois provoquant, le Père Aymeric
Mehrkens répond à toutes les questions que se posent les
adolescents sur la foi avec simplicité et beaucoup d’humour.
Un livre à petit prix (9,90€) à poser sur la table de nuit de tous
les adolescents et à utiliser pour lancer les débats avec eux sur
toutes ces questions pas toujours faciles à aborder avec nos
grands !

Cliquez sur l’images ou scannez le QR code

 Par  C lot i lde  BROSSOLLET

https://www.laprocure.com/product/1761837/mehrkens-aymeric-dieu-existe-ou-pas


Date Évènement Lieu

5 avril Nuit de prière - 18h à 9h30 Saint-Joseph

6 avril
Préparation au baptême - 9h15

Messe des familles - 11h
Sainte-Marie

9 avril Confessions - 11h à 12h Saint-Joseph

10 avril Confessions - 19h30 à 21h Sainte-Marie

11 avril Chemin de Croix - 15h Sainte-Marie

12 avril Confessions - 10h à 12h Sainte-Marie

12 avril Clôture du parcours de carême - 18h Saint-Joseph

13 avril Messe des Rameaux - 10h30
Saint-Joseph
Sainte-Marie

17, 18 et 19 avril Office des Ténèbres - 9h Saint-Joseph

17 avril Messe de la Cène et reposoir - 20h Sainte-Marie

18 avril
Chemin de Croix au parc André Malraux - 15h

Célébration de la Passion - 20h
Saint-Joseph

19 avril Vigile Pascale - 21h Sainte-Marie

20 avril Messe de Pâques - 10h30
Saint-Joseph
Sainte-Marie

S’INFORMER : Quelques rendez-vous en paroisse et dans le diocèse

JOUER : Le coin des petits et grands enfants

Jésus est ressuscité, alléluia!


